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FECHA: Septiembre 26 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Fuga en la Peni de Pachuca” 

 “En Hidalgo se maneja bien deuda, dice Nuvia” 

 “Se escapa reo del Cereso capitalino y provoca tiroteo”  

 “No habrá nuevos impuestos”  

 
“Crimen nace de corrupción: AN”  

 
“Se fuga reo del Cereso de Pachuca”  

 
“Ante emergencias, va Ley de Protección Civil” 

 “Contaminación en El Abra manda al hospital a mujer” 

 “Ocupa a Olvera situación de migrantes, expone Dorantes”  

 
“Embajadores ganan más que presidentes”  

 
“Ponen pretextos: no rinden cuentas”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRI aprovecha festividades para ofrecer servicios a cambio de las afiliaciones: ―Los priistas del 

Comité Directivo Estatal estaremos trabajando para brindar beneficios a todos los hidalguenses‖, afirmó el presidente del 

PRI en el estado, Omar Fayad Meneses quien dio inició el programa de credencialización PRIvilegios, acompañado por los 
dirigentes de las organizaciones y sectores que conforman este instituto político, y los jóvenes del Frente Juvenil 

Revolucionario, en el marco de la inauguración de la Feria Pachuca, Hidalgo 2011. Dicho plan implicó la firma de 
convenios con más de 100 empresas de Hidalgo, escuelas, restaurantes, laboratorios clínicos, centros de esparcimiento, 

clínicas dentales, salas de belleza, entre otros servicios, con la intención de que permita brindar beneficios y descuentos 
en la prestación de servicios y venta de productos a los portadores de la credencial. Para tal efecto, se inició el proceso 

de credencialización, la cual en su primera etapa tendrá una duración de dos meses en Pachuca, Mineral de la Reforma y 

Tizayuca. Las personas interesadas en adquirir los beneficios, con un donativo de 10 pesos, recibirán de inmediato su 
credencial al acudir a los Comités Directivos del Partido Revolucionario Institucional. (redacción, página 10) 

Milenio-PAN ratifica a Muñoz como líder capitalino: De cara a las elecciones presidenciales de 2012 y para 

continuar con la lucha por el electorado de Pachuca, los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional 
(PAN) renovaron sus dirigencias partidistas en la capital del estado.  Al igual que el registro de Bernardo Arista para 

dirigir el Comité Directivo municipal del PRI en Pachuca, que fue la única planilla registrada, ayer los 130 delegados del 
Partido Acción Nacional eligieron a Rubén Muñoz Saucedo como dirigente del blanquiazul en la capital del estado.  En 

punto de las 10 de la mañana inició la asamblea donde también resultaron electos los integrantes del Comité Municipal 
del blanquiazul, entre los que se encentran la Diputada local, Yolanda Tellería Beltrán; además de Jenny Marlú Melgarejo 

Chino, Irma Beatriz Chávez Ríos, Alberto Moctezuma Aranda y Pablo Gómez.  Los 130 miembros activos panistas en 

Pachuca, ratificaron al que fuera el único aspirante a concluir los trabajos de Acción Nacional por un año y siete meses. 
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Tras la elección, el PAN inicia una gira por todo el estado.  En su primer discurso como dirigente y ante panistas de la 

capital del estado, Muñoz Saucedo convocó a los militantes a trabajar en conjunto por un partido que tenga como único 

fin el fortalecimiento interno y la unidad partidista. ―Acción Nacional en Pachuca tiene una labor electoral que refrendará 
en las elecciones que se avecinan, vamos a refrendar el triunfo de los últimos dos procesos electorales donde el PAN a 

tenido una excelente participación‖, dijo el nuevo líder municipal que estuvo acompañado por el Presidente del PAN en el 
estado, Alejandro Moreno Abud y el secretario general, Jorge Miguel García Vázquez.  Al respecto Moreno Abud, quien 

recientemente fue electo líder del PAN en Hidalgo, refirió: ―celebro que los panistas de Pachuca estén trabajando en 

unidad por el beneficio de la institución, pero aún más por el bienestar de los pachuqueños‖.  Claves-Visitas  • El 
presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Alejandro Moreno Abud, informó sobre una gira de trabajo que 

iniciará a partir de hoy por todo el estado. • Con la asamblea de ayer, la dirigencia estatal da inició con su gira de trabajo 
por todo el estado, la cual contemplan concluir en dos semanas.  • ―Vamos a mostrar el amor que le tenemos al partido, 

vamos a mostrar el PAN fuerte y unido, que quieren ver los ciudadanos, hoy el partido demanda valentía‖, dijo. • El líder 
panista en Hidalgo agregó: ―vamos a convencer a los ciudadanos, seguro estoy que vamos a ganar en las elecciones 

presidenciales de 2012‖. (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Analiza PVEM alianza con el PRI para 2012, confirma Malo: La posibilidad de una alianza con el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo para los comicios del 2012 será decisión del Comité Directivo Nacional del 

Partido Verde Ecologista de México (PVEM), informó el líder del organismo, Jorge Malo Lugo, por lo que esperarán los 

tiempos electorales para formalizarla. Luego de que el ex dirigente del PVEM, Jorge Emilio González, anunciara que el 
Consejo Político Nacional del organismo decidió por consenso dar su apoyo a Enrique Peña Nieto como candidato a la 

Presidencia de la República, el líder ecologista en Hidalgo aclaró que cuando los tiempos electorales sean idóneos se 
formalizará una eventual coalición. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Sostiene Creel encuentros con militancia: Reunido con la militancia panista de la región central de San 

Luis Potosí, Santiago Creel Miranda manifestó su compromiso con el principio fundamental de la lucha de Acción Nacional 
(PAN), que es alcanzar el bien común. ―Mis ideales son los de Acción Nacional. No puede haber una buena economía si 

no hay bien común. No puede haber justicia si no hay bien común. Por eso estoy en el PAN, porque tengo hambre de 
que las cosas cambien‖. Reconoció al presidente Felipe Calderón por su mensaje en el Consejo Nacional panista, donde 

pidió rescatar los valores y la ética que deben caracterizar al partido. Reiteró que el bien común es el de todos, no sólo el 

de unos cuantos y por eso está decidido a poner orden, porque los criminales deben estar en la cárcel no en las calles. 
Sobre el tema de la educación, subrayó que se requiere toda una revolución en el sistema, donde los niños estén ocho 

horas en la escuela, que puedan comer sanamente y tengan acceso a nuevas tecnologías. En el marco de la ruta de 
México Adelante por tres días en el estado de San Luis Potosí, Santiago Creel es acompañado por su esposa, Paulina 

Velasco Salcido, por el diputado local Pedro Pablo Cepeda, así como por diversos liderazgos panistas de aquella entidad. 
(Gabriela Porter, página 04) 

Síntesis-Felipe Calderón “levantó la piedra de la corrupción”: Alejandro Moreno: Felipe Calderón "levantó la 

piedra de la corrupción, lo que muchos presidentes no se habían atrevido a hacer", señaló en entrevista Alejandro 
Moreno Abud, flamante dirigente estatal del PAN, como par te elemental de su teoría en la defensa de la política 

anticrimen del gobierno federal. El político panista asocia directamente a la corrupción con el crecimiento del crimen 

organizado en nuestro país. "Él (Felipe Calderón) está sentando las bases para erradicar la corrupción, porque lo que está 
ocurriendo tiene mucho que ver con eso". "Felipe Calderón ha dicho que en era el tema de la corrupción, México era una 

cajita negra y la quiere volver de cristal", dice Alejandro Moreno como base en la sustentación que ofrece para defender 
lo que para muchos mexicanos es indefendible: la política del jefe del Ejecutivo federal de "combate frontal al crimen 

organizado", que ha provocado una escala de violencia generalizada, con más de 40 mil muertos en lo que va del actual 

sexenio, más un número indeterminado de víctimas inocentes, que el discurso oficial encuadra en el rubro de "daños 
colaterales". Un día antes de su asunción formal 'como nuevo líder estatal del PAN, Alejandro Moreno ofreció todo un 

análisis para contrarrestar las críticas a tan ominoso episodio nacional. Ponderó el dato de que en el sexenio hay más de 
80 mil integrantes del crimen organizado detenidos, y que, de no ser así, estas mentes criminales estuvieran en las calles 

causando mayores daños. Dijo también que el tema de la inseguridad llegó al límite, lo que estamos viendo hoy, "por 
taparnos los ojos durante muchas décadas. El gobierno de Felipe Calderón pudo haber mantenido esa postura de 

mantener los ojos cerrados y negociar con el crimen organizado y tratar de si-mular un país que no existe". Además, 

atajó, "no nada más es responsabilidad del gobierno federal, también es responsabilidad de los gobiernos estatales y 
municipales". "Es importante comentarte que en delitos del fuero común, estados como Chihuahua, Estado de México, o 

el Distrito Federal, gobiernos en donde no está el PAN, son los primeros a nivel nacional". No obstante la férrea defensa 
que hizo de la política anticrimen de Felipe Calderón, Moreno Abud reaccionó con sensatez al tema de los más de 40 mil 
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ejecutados: "El tema que más nos duele y más nos entristece es el tema de tantas muertes que ha habido en el país, 

pero creo que es consecuencia de muchos años en los que se solaparon estas cosas. Yo estoy de acuerdo con las 

acciones que ha tomado el gobierno de Felipe Calderón, pero creo que esas acciones no las han retomado los gobiernos 
estatales", señaló. "Yo creo que los estados no dejaron crecer la política anticrimen de Felipe Calderón", agregó. Como 

una arista que no podía dejar afuera, Alejandro Moreno señaló que otras de las causas por las que ha crecido la 
delincuencia organizada en nuestro país, es la vecindad con la nación de Estados Unidos, "el consumidor de drogas más 

grande del mundo. Además, de que nos manda las armas también para matarnos". Para finalizar el tema de la 

inseguridad, el joven político dijo: "confío en que haya especialistas que estén analizando el tema. Yo no creo que se 
estén aferrando a una sola estrategia". La crisis, por situaciones externas Se le hizo ver a Alejandro Moreno que 

gran parte de los mexicanos es-tamos decepcionados de los gobiernos panistas, de la alternancia política que llegó a 
México con la victoria de Vicente Fox en 2000, porque, aparte del tema de la inseguridad, de especial preponderancia, 

seguimos sumidos en crisis económicas recurrentes, y la corrupción y el despilfarro siguen perneando en la 
administración pública federal, con funcionarios de primer nivel incluso. El dirigente del blanquiazul, efectivamente, 

reconoció que no se han desterrado del todo esas prácticas que tanto daño le han hecho a la nación, pero que, aunque 

"la transición puede durar un poco más, creo que vamos por buen camino". Dijo que desde la caída de las Torres 
Gemelas, los factores que han provocado crisis económicas en México, siempre han sido externos, mientras que las que 

padeció México en la época de los gobiernos priistas siempre fueron a raíz de factores internos que ellos mismos 
desencadenaron con sus políticas erróneas. Aseguró que "el tema de la corrupción explotó en el gobierno de Felipe 

Calderón, quien encaró de frente la problemática". (Jorge Escamilla, página 03) 

Criterio-Pide Porras Pérez tregua a aspiraciones en legislaturas: Pedro Porras Pérez, presidente del PRD en 
Hidalgo, llamó a todos los aspirantes a una diputación federal o senadurías, entre ellos los líderes de las corrientes Nueva 

Izquierda (NI) y de la Unión de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), a que fortalezcan la elección de consejeros y 
delegados, que se realizará el próximo 23 de octubre. Aunque dijo que están en su derecho de aspirar y darse a conocer 

entre la militancia, primero deberían buscar que salga bien la elección de consejeros. Un caso es el del diputado federal 

con licencia Luciano Cornejo Barrera, líder de NI y quien ya realiza recorridos por el estado en busca de una senaduría. 
Señaló que "si se contribuye a que nuestra elección sea sin golpeteo o descalificaciones, por supuesto que eso les puede 

ayudar a las aspiraciones que tienen". En ese sentido, quien también ha manifestado el interés por la senaduría es el 
líder perredista de la UFIC, Isidro Pedraza Chávez. Con la elección de consejeros y delegados, el sol azteca en Hidalgo 

podrá renovar su dirigencia a finales de este año o inicios de 2012. "Sin frenar su aspiración, deben de reactivar su 

activismo y sacar esta elección y sin ningún contratiempo, eso podría ser una plataforma de lanzamiento para los que 
aspiran", concluyó.  (Antonio Alcaraz, página 10) 

Criterio-Pluralidad en el CDM del PAN Pachuca, dice Muñoz: Rubén Muñoz Saucedo, electo presidente del Comité 
Directivo Municipal (CDM) del PAN de Pachuca, anunció que su equipo de trabajo estará conformado por albiazules 

simpatizantes con las diferentes corrientes en Hidalgo. A diferencia del pasado, donde sus antecesores incluían en las 

carteras, direcciones y cargos administrativos a gentes identificadas con algún líder del PAN, en entrevista con Criterio, el 
nuevo presidente dijo que será autónomo y plural para trabajar por la unidad del partido y no para los intereses 

personales. "No me identifico con ninguna corriente, con los que me identifico es con la militancia en general, y eso para 
mí es lo más importante", dijo. Aunque agregó que tiene muy buena relación con los líderes de su partido de Hidalgo, 

como la delegada del IMSS, Marisol Vargas, la diputada federal Gloria Romero, el delegado del Trabajo, Daniel Ludlow, 

así como Alberto Moctezuma y Aurora Muedano. "Son gente muy importante en el partido y tengo una muy buena 
relación con ellos, pero estamos en el entendido que tenemos que trabajar en la unidad, pues necesitamos prepararnos 

para obtener buenos resultados y sacar el trabajo para 2012", afirmó. Muñoz Saucedo y otros seis panistas fueron 
elegidos como nuevo presidente y miembros del CDM panista con el voto unánime de los 105 delegados numerarios que 

asistieron a la asamblea, realizada en la capital del estado. Para los siguientes días, el dirigente se reunirá con los 

miembros del comité a fin de definir a los encargados de las secretarías, como la General, Acción de Gobierno, Electoral, 
Vinculación con la Sociedad y la de Capacitación y Organización. Del mismo modo, las direcciones de Promoción Política 

de la Mujer, Fortalecimiento, Tesorería y Afiliación. Espera que a principios de octubre puedan realizar la primera sesión 
ordinaria donde se nombren los cargos antes referidos. Por causas personales y de trabajo, reveló que Víctor Hugo 

Sánchez Rivera, quien fuera secretario general y que estuvo al frente del partido de manera interina, no continuará en el 
cargo. Pero seguirá siendo miembro del CDM. Respecto a los actuales trabajadores de confianza, expresó que "yo no 

llego a quitarlos"; sin embargo, realizará una evaluación para conocer su plan de trabajo y de ahí su ratificación. Muñoz 

Saucedo fue el único candidato que se registró para contender por la presidencia del partido, puesto que dejó Juan 
Carlos Robles Acosta, quien actualmente funge dentro del Comité Directivo Estatal (CDE). (Antonio Alcaraz, página 

10) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Se escapa reo de penal de Pachuca y provoca tiroteo: Un interno acusado por robo logró evadir la 

seguridad del Centro de Readaptación Social (Cereso) de Pachuca y escapó la tarde de ayer cuando se realizaba la visita 

familiar, confirmó el director general de Prevención del Estado de Hidalgo, Fernando Enciso Carreón. Tras lo sucedido, 
familiares de los reclusos y personal de vigilancia señalaron que se registró un intercambio de balas entre quienes 

ayudaron al reo a darse a la fuga y policías estatales. De acuerdo con el informe oficial, el prófugo es Edgar Jesús 
Méndez Cortes, de 30 años de edad, quien cuenta con tres causas penales por el delito de robo en el juzgado mixto 

menor, además en el juzgado Primero y Segundo penal. Las autoridades revelaron que el prófugo ya había sido 

ingresado anteriormente al penal, sin embargo obtuvo su libertad tras pagar una fianza de mil 196 pesos, en tanto que 
en marzo de este año reingresó a la cárcel por el delito de robo. Enciso Carreón explicó que la fuga del interno se 

registró a las 13:45 horas cuando el custodio de la caseta número 4, del lado norte del penal, se percató de movimientos 
anormales en la calle contigua al Cereso. Ahí, un automóvil color negro se encontraba estacionado, por lo que alertó al 

personal de custodios sobre la presencia del vehículo y de inmediato se inició un operativo para verificar la unidad que se 
encontraba estacionada, misma en la que se presume pudo haber escapado el interno. Algunas versiones señalan que el 

reo escaló uno de los muros del penal y que al momento del escape hubo un enfrentamiento entre quienes pudieron 

ayudar al interno y el celador de la caseta número seis, quien se presume accionó su arma para evitar la fuga, sin 
embargo, Enciso Carreón desmintió que hubiese detonaciones de arma de fuego al interior del Cereso. ―En el interior del 

Cereso no hubo ningún tiroteo, no pasó absolutamente nada, sin embargo al exterior del penal le daré oportunidad a la 
Coordinación de Investigación que determine qué fue lo que sucedió‖, sostuvo. En un operativo, un sujeto que viajaba 

con sus hijos a bordo de un automóvil Atos fue detenido, ya que las características de su auto coincidían con las del auto 

donde escapó el delincuente, un Topaz color negro; sin embargo horas después fue liberado.  (Juan José Fernández, 
página 31) 

Crónica-Disminuye índice de paisanos expulsados de EU: Dorantes: Durante el primer semestre del 2011 
disminuyó la expulsión de migrantes hidalguenses a los Estados Unidos, la cifra pasó de 27 mil a 20 mil, confirmó la 

coordinadora general de Apoyo al Hidalguense en el estado y el Extranjero, Carmen Dorantes Martínez. La funcionaria 

explicó además que según estadísticas del Instituto Nacional de Migración (INM), de enero a julio de este año fueron 
repatriados 8 mil 26 hidalguenses que permanecían en la Unión Americana. De este número, 7 mil 282 son hombres lo 

que representa el 90.73 por ciento, mientras que 744 son mujeres que corresponde al 9.27 por ciento. En el mismo 
periodo fueron repatriados por el INM un total de 9 mil 864 migrantes menores de edad mexicanos, de los cuales 263 

fueron hidalguenses, representando el 2.67 por ciento. Detalló que 224 menores corresponden al género masculino, el 

85.17 por ciento; mientras que 39 son mujeres y representan el 14.83 por ciento. Dorantes Martínez subrayó que para el 
gobernador Francisco Olvera la prioridad con el sector es continuar las acciones establecidas (en el Plan Estatal de 

Desarrollo 2011-2016), que es garantizar los derechos jurídicos de quienes emigran al extranjero. Así como crear 
condiciones en las comunidades donde aún prevalece este fenómeno social, para lo cual se consideran fuentes de empleo 

y apoyos a los deportados. Agregó que las remesas internacionales reportaron un crecimiento durante el mismo periodo 

del 2011, a escala federal hubo una variación positiva del 4.52 por ciento, con 504.4 millones de dólares, con respecto al 
semestre del 2010. Hidalgo representa el 2.98 por ciento, siendo una de las 10 entidades que reciben remesas a escala 

nacional que suman el 67.15 por ciento del total, mientras que el 32.85 por ciento restante está repartido en las otras 22 
entidades federativas. ―Durante los primeros meses del año Hidalgo captó un total de 368.6 millones de dólares; es decir, 

11 millones más en comparación con 2010‖. (Alberto Quintana, página 03) 

Plaza Juárez-No habrá nuevos impuestos: Ramón Ramírez Valtierra, diputado local y presidente de la Junta de 
Gobierno del Congreso del Estado, dio a conocer que ya inició el proceso legislativo para analizar las iniciativas de ley que 

entregó el gobernador Francisco Olvera Ruiz, el pasado 31 de agosto a la sexagésima primera legislatura de la entidad. 
Para este análisis, ya se tuvo una primera reunión donde acudieron los 30 diputados locales, a quienes se les explicaron 

los alcances y las modificaciones que contienen estas iniciativas de ley, orientadas a transparentar y eficientar la 

recaudación que los municipios tienen hoy. Ramírez Valtierra precisó que en ninguna de las iniciativas presentadas se 
contempla la creación de un nuevo impuesto, ni de ningún nuevo derecho. Una vez iniciado este proceso, el presidente 

de la Junta de Gobierno consideró que el trabajo avanza, por ello se espera que dichas iniciativas se presenten pronto a 
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consideración del Pleno del Congreso local; agregó que se espera que esto sea antes de que termine el actual periodo 

ordinario de sesiones. Cabe mencionar que las iniciativas que el jefe del Ejecutivo presentó ante los legisladores 

hidalguenses, fueron dos: la Ley de Hacienda Municipal y el nuevo Código Fiscal Municipal; en la primera se contempla el 
pago de servicios, licencias y permisos; determina con mayor precisión las tasas del pago de impuestos predial y precisa 

los impuestos y derechos exclusivos del municipio, entre otras cosas. Por su parte, la iniciativa del nuevo Código Fiscal 
Municipal establece, entre otras cosas, la obligatoriedad de los ayuntamientos de llevar las cuentas de sus ingresos; 

además de simplificar diversos procedimientos para hacerlos más accesibles a los contribuyentes. Es preciso recordar que 

en su momento se dio a conocer que ambas iniciativas tienen el propósito de fortalecer a los Ayuntamientos y dotarlos de 
mayores facultades para que generen más ingresos propios y así brindar una mejor respuesta a las necesidades de la 

ciudadanía. (Natalia López, página 03) 

Criterio-Ratifica S&P calificación de Hidalgo, Nuvia: Hidalgo obtuvo la semana pasada el dictamen de Alta Calidad 

Crediticia por la calificadora internacional Standard and Poor’s, informó Nuvia Mayorga Delgado, secretaria de Finanzas y 

Administración de Hidalgo. En entrevista, la funcionaria señaló que la calificación se debe al buen uso de sus recursos, 
fortaleza crediticia, estabilidad y una política prudente de endeudamiento. Sin embargo, reconoció que existe 

preocupación sobre el Presupuesto de Egresos de la Federación 2012 dadas las condiciones a nivel nacional e 
internacional. No obstante, la titular de Finanzas acentuó que se va a esperar a que se termine de armar el paquete para 

conocer cuál es el recurso que le corresponde a Hidalgo, y entonces pelear por la mayor cantidad de recursos posibles. 

―Se debe esperar el presupuesto para saber con qué recursos va a operar Hidalgo para el siguiente ejercicio. Sabemos 
que es complejo, pero una vez que salga el egreso de la distribución del presupuesto lo que se quiere es pelear, junto 

con el gobernador y los diputados federales, para captar la mayor cantidad de recursos para nuestro estado‖, recalcó. 
Expuso que el presupuesto federal no tiene un gran crecimiento, de modo que los recursos que podrían corresponderle a 

Hidalgo tampoco tendrían un aumento significativo y podrían quedar igual al de este año, que fue del orden de 5 mil 500 
millones de pesos. ―Ese crecimiento mínimo, si le quitas la inflación, casi queda igual‖, dijo. Agregó que los gobiernos 

requieren presupuestos verdaderos conforme a los recursos etiquetados. ―Que los ingresos que se etiqueten por las 

participaciones que derecho les tocan a las entidades sean reales para no caer en una situación compleja como en 2011, 
y más aún en un ejercicio 2012 que ya se está comparando con la baja en la economía de 2008‖. Respecto a la 

calificación crediticia de la entidad, Mayorga señaló que las entidades y países tienen por obligación renovar su 
calificación crediticia a fin de avalar la solidez de sus finanzas públicas. ―Esto habla de la fortaleza crediticia del estado 

con presupuestos reales, con estabilidad en los recursos que pudieran haber en corto, mediano y largo plazos; también 

habla de una política prudente de endeudamiento en el cual ha sido conservadora y se ha seguido con una política de 
racionalidad en el gasto‖. De acuerdo con la secretaria, la entidad se maneja bajo finanzas sanas, ya que de otra forma 

Standard and Poor’s no le hubiera conservado la calificación. ―Hidalgo tiene su deuda bien manejada. Se respaldó la 
misma calificación‖. En lo referente al cierre de año, subrayó que ―se podrán pagar los aguinaldos, algo que siempre es 

un tema preocupante año con año en el estado, se va a cumplir con los paripasos comprometidos con la federación de 

planes y proyectos, y con la continuidad de obras‖.(Yuvenil Torres, página 04) 

Criterio-Justificará gobierno cada peso gastado: El primer paquete presupuestal que arma el equipo financiero del 

gobernador Francisco Olvera ha establecido un riguroso sistema que registrará hacia dónde estará enfocado cada peso 
del presupuesto 2012. De acuerdo al ―Manual de formulación para el Paquete Fiscal 2012‖ que entregó la Secretaría de 

Finanzas, cada empleado, automotor o renta deberá estar debidamente registrado. Conforme al cronograma establecido, 

la Secretaría de Finanzas y Administración es la primera instancia gubernamental en haber cumplido con la entrega del 
anteproyecto de Presupuesto 2012. La Secretaría de Gobierno, junto con seis instancias más, deberá presentar su 

anteproyecto el lunes 3 de octubre, luego de haber cumplido con una serie de cursos que recibieron los encargados 
administrativos. De acuerdo a los nuevos lineamientos establecidos, fue girada la orden de que los recursos dedicados a 

cada área correspondan de manera equitativa a los resultados que tenga. ―Tendremos cada vez más dependencias, 

programas y servidores públicos alineados con la producción de resultados tangibles para la ciudadanía‖, hace notar el 
cuadernillo. ―Esto permitirá, por ejemplo, corregir programas que no estén dando los resultados deseados, asignar más 

recursos a las políticas públicas que más aporten a la equidad y al crecimiento‖, plantean en esta nueva dinámica 
administrativa. Piden a los encargados administrativos que ahora todo el personal, ya sea de base o por honorarios, 

especifique de manera muy puntual cuál es su cargo y su ubicación física. Al igual deberá reportar el número de 
inmuebles contratados en renta, quiénes son los propietarios, cuánto se paga, el tiempo del contrato, así como su 

ubicación y hasta metros cuadrados de la superficie. Cosa semejante ocurre en los reportes que tienen que realizar con 

todos los vehículos existentes en la secretaría u organismo descentralizados, para conocer el tipo y modelo de cada 
automotor, así como el estado del seguro y a quién está designado. Junto a todo esto se encuentran los formatos que 

desglosan cada una de las partidas presupuestales comprendidas dentro del presupuesto 2012. Hacen notar que la 
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información presupuestaria se producirá en dos momentos, una para integrar el anteproyecto y en la segunda etapa, una 

vez aprobado el presupuesto y dado a conocer a cada ente, se deberán realizar los ajustes que en su caso se generen a 

partir de la aprobación legislativa. Hasta el momento ya se encuentran en análisis la forma en que habrían de gastarse 
los más de 13 mil 916 millones 231 mil 723 pesos que fueron aprobados durante el presupuesto de 2011. Conforme a las 

indicaciones que han recibido los encargados administrativos, deberá tener una secuencia que les permita identificar 
cualquier faltante en cualesquiera de los aspectos, ya sea humano o físico. (Jorge Martínez, página 05) 

El Reloj-Ante emergencias, va Ley de Protección Civil: El director de Protección Civil, Miguel García Conde, dio a 

conocer que está listo ya el anteproyecto de Ley de Protección Civil estatal para ser presentada ante el pleno del 
Congreso local. Indicó que el reglamento interior de la Secretaría de Gobierno ya está modificado y a punto de 

publicarse, en el cual Protección Civil pasará a ser la Subsecretaría de Protección Civil y Gestión de Riesgos. Puntualizó 
que el anteproyecto de ley contempla los Comités Estatales de Emergencia, con los cuales dijo que ya se trabaja pero 

que no están definidos en la ley. García Conde agregó que se pretende que los Servicios de Emergencia y Bomberos se 

integren a la Protección Civil, además de establecer los temas de resilencia como política pública. ―La resiliencia es la 
capacidad de las comunidades a asimilar cómo les impactó un desastre, pero una vez asimilado realizar una serie de 

acciones, programas y políticas para que no les vuelva a impactar de la misma manera‖, precisó. Agregó que la iniciativa 
establece puntualmente que se cuente con fondos para atender cualquier situación de emergencia para no depender 

directamente de los recursos federales. ―Yo creo que esta ley va a ser la base de la política pública de la nueva 

Protección Civil del estado, que está consolidando el gobierno actual‖, acotó. Estimó que será en la primera semana de 
octubre cuando inicien los foros para enriquecer el anteproyecto de ley como mesas de gestión de riesgos, gestión de 

emergencia y cultura de la protección civil para ser aprobada en el siguiente periodo de sesiones. ―Parece mentira pero 
yo creo que vamos a sacar la ley estatal antes que la general, que sigue atorada por alguna razón‖, concluyó. 

(Alejandro Reyes, primera plana) 

El Reloj-Concluye la elección de jueces en el Poder Judicial: Concluye el Tribunal Superior de Justicia (TSJ) la 
etapa relativa a la elección de jueces de ejecución, así lo dio a conocer el magistrado presidente, Valentín Echavarría 

Almanza. Recordó que el proceso penal tendrá 3 etapas: la de investigación que estará a cargo del juez de control o de 
garantía; la de juicio que se llevará a cabo por el juez de oralidad, ―y da la sentencia que haya causado lo que se conoce 

como cosa juzgada, es lo que va a conocer en la asignación de las inconformidades de la ejecución de esta sentencia los 

jueces de ejecución‖. Echavarría Almanza explicó que en lo que se refiere a los jueces de ejecución, la reforma 
constitucional en materia penal da un plazo menor para que entrara en vigor la creación de los nuevos jueces, motivo por 

el cual en Hidalgo ya se concluyó con el proceso de selección. Señaló que por el momento los 4 jueces de ejecución que 
fueron electos por medio de un concurso de oposición, tendrán su radicación en el distrito judicial de Pachuca, pero 

aclaró ―van a atender todos los asuntos del estado‖. De estos 4, 3 son para materia de adultos y uno para adolescentes. 
Respecto a los jueces de oralidad, el también titular del Consejo de la Judicatura del Estado de Hidalgo explicó que serán 

electos una vez que se implemente el sistema penal, para comenzar con su residencia igualmente en Pachuca. 

Finalmente, indicó que además de desahogar los procesos de selección del nuevo personal, el TSJ se ocupa en los 
proyectos de infraestructura que requiere la implementación del nuevo sistema penal en los diferentes distritos del 

estado, así como por la capacitación del personal. (Verónica Ángeles , página 04) 

Sol de Hidalgo-Fuga en la Peni de Pachuca: Se evadió del Centro de Readaptación Social (Cereso) de Pachuca el 
interno Edgar Jesús Méndez Cortés, de 30 años, procesado en tres causas penales por el delito de robo, brincando la 

barda norte y en medio de una lluvia de plomo entre custodios y sus cómplices, que lo esperaban a bordo de un 
automóvil negro. Los hechos ocurrieron ayer, aproximadamente a las 13:45 horas, cuando el penal trabajaba 

normalmente y con las mismas medidas de seguridad. Entonces, un custodio de la caseta de vigilancia 6 dio la voz de 

alerta de movimiento extraño e inusual en la calle. Confirmó la fuga el titular de la Dirección de Prevención, Fernando 
Enciso Carreón, en compañía del director del penal, José Luis Nájera Lara, al tiempo de señalar que el agente del 

Ministerio Público (MP) y agentes de Investigación comenzaron a efectuar su trabajo. Declaró que para no entorpecer la 
investigación, se reservó los detalles de cómo alcanzó la barda primero y después lo alto del muro el interno Edgar Jesús 

Méndez. Tampoco confirmó la versión de tiroteo entre el o los custodios de la caseta 6 y los cómplices del procesado por 
robo, en las causas penales 44/2011, 52/2011 y 139/2011, radicadas en los juzgados Primero y Segundo de lo Penal. ES 

TODA UNA FICHA Asimismo, se dio a conocer que el indiciado reingresó al penal el 30 de marzo de este año. Antes fue 

denunciado, procesado y sentenciado por el delito de allanamiento de morada, causa 83/2010; sin embargo, obtuvo su 
libertad porque un juez le otorgó la conmutación de la pena por una fianza de mil 166 pesos. Edgar Jesús Méndez Cortés 

estaba interno en el dormitorio 3 de procesados; y aprovechó el movimiento de la visita dominical para alcanzar el muro 
norte de la prisión y evadirse. Los familiares de los internos fueron invitados a pasar a los 22 dormitorios, mientras se 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-14785.html
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realizó un pase de lista extraordinario, en presencia de los funcionarios antes citados, así como del comandante Fernando 

Bernal, director de la Agencia de Investigación. Al ser evacuados de la prisión a las 16 horas, algunos visitantes 

confirmaron que escucharon varias detonaciones antes de las dos de la tarde. En tanto, policías estatales y de Fuerza de 
Tarea en motocicleta, patrullas y camionetas, con la colaboración de policías municipales de Pachuca, montaron un 

operativo de localización, el cual resultó infructuoso. El tianguis que se instala en la colonia Mártires 18 de Agosto influyó 
para que se perdiera el automóvil en que ayudaron a Edgar Jesús Méndez a fugarse, e inicialmente se especuló que se 

trataba de un Ford Topaz o un Atos. USTED DISCULPE" Apenas transcurridos cinco minutos de la fuga, policías 

uniformados aseguraron en la calle al profesor Nelson García Olivares, vecino de la colonia Ampliación Mártires 18 de 
Agosto, quien circulaba en su automóvil Atos, color negro, placas HJP-9749, acompañado de sus tres hijos, de 13, 10 y 7 

años. Se le explicó el motivo del aseguramiento y, tras varios minutos, le permitieron que con su celular llamara a su 
familia para avisarles lo que sucedía.  Con el clásico "usted disculpe", Nelson García fue sacado del Cereso a las cuatro de 

la tarde, acompañado de un agente de Investigación, quien explicó a sus familiares lo acontecido. El hombre mostró su 
indignación y también hicieron lo propio sus familiares, porque hasta los niños fueron ingresados. Según manifestaron los 

familiares del profesor, acudieron a interponer una queja en la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo 

(CDHEH). CUSTODIOS EN APRIETOS Trascendió de manera extraoficial que el interno evadido de la justicia en el 
momento de escalar el alto muro, vestía pantalón color negro y camisa azul marino de manga larga, colores que 

precisamente están prohibidos en el penal. Igualmente, policías inmersos en el operativo vertieron a los representantes 
de los medios informativos la especie de que al ser interrogados los custodios de la caseta 6, al parecer solamente 

balbucearon que no sabían qué dirección había tomado el reo en su huida. Ésta es una fuga más de internos del Cereso 

de Pachuca, en los años recientes. Enciso Carreón asentó que se brindarán todas las facilidades al Ministerio Público para 
que realice la investigación correspondiente y se proceda penalmente contra quienes resulten responsables. (Jorge Luis 

Pérez, página 12) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Eleazar promete hacer de Pachuca “ciudad segura”: Ante la inseguridad del país y la presencia del 

narcotráfico en diversas partes de la entidad, a tres meses de asumir el poder, la meta de Eleazar García, alcalde electo 
de Pachuca, es clara: mantener a la capital hidalguense como una de las ciudades más seguras del país durante los 4 

años 7 meses que durará su mandato, para lo cual, prepara diversas estrategias en conjunto con los diversos órdenes de 

gobierno. En la víspera, el ex empresario y ahora priista se reunió con el titular de la Secretaría de Gobernación, 
Francisco Blake Mora, para mantener una comunicación constante entre la capital hidalguense y el gobierno federal.  

―Fue básicamente para fortalecer las relaciones entre el gobierno federal y el municipal, para que a partir del año 
siguiente iniciemos con una relación fortalecida y saber las estadísticas que tiene el país, el estado y municipio, es para 

tener una comunicación directa con el secretario de Gobernación‖. Cuestionado sobre su estrategia para combatir al 

crimen organizado en la capital hidalguense, el ex titular de la Coparmex, señaló: ―como lo dije en campaña, Pachuca 
sigue siendo una ciudad segura, nuestro compromiso es que siga como una de las ciudades más seguras del país, ese es 

parte de nuestro compromiso‖. De acuerdo con informes de inteligencia de la Policía Federal, en la capital hidalguense 
opera el cártel de Los Zetas, los cuales tienen como principales delitos la ―extorsión, secuestro, atentados, ejecuciones, 

tráfico de drogas e indocumentados y robo a transportistas‖. Durante la presente administración -iniciada con Francisco 

Olvera, actual gobernador y que terminará con Geraldina García- más de 120 policías municipales de Pachuca fueron 
detenidos por la Policía Federal y llevados a la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia 

Organizada (SIEDO) a causa de sus presuntos nexos con el cártel de Los Zetas. Según las versiones, los policías 
municipales detenidos brindaban protección al narcotráfico en la capital hidalguense por 6 mil a 10 mil pesos quincenales, 

lo cual representa el doble de lo que ganan en la alcaldía. La mayoría de ex agentes detenidos se encuentran recluidos 
en los penales federales de Veracruz y Nayarit. Uno de los últimos hechos violentos relacionados con la delincuencia 

organizada en Pachuca, ocurrió la madrugada del primero de abril de este año, cuando a una cuadra de la sede del 

palacio municipal o Casa Rule un cuerpo decapitado fue abandonado envuelto con cinta canela y dentro de una bolsa 
negra. Ante ese escenario, el alcalde electo de Pachuca pretende que el municipio conserve durante cuatro años y siete 

meses el título de una de las ciudades más seguras del país, ―hay otros proyectos que se tienen que afianzar, es por eso 
que nuestras visitas técnicas, lo que queremos formar es un equipo profesional para trabajar por nuestra ciudad‖. 

Durante su campaña, una de sus propuestas fue una mayor coordinación entre la ciudadanía y las dependencias de 

seguridad, así como contemplar la figura de policía de barrio para tratar de disminuir los delitos del fuero común.  Sus 
propuestas contemplan un mayor uso de la tecnología, con más cámaras de vigilancia en la ciudad, pero sobre todo 

unificar la información en una sola vertiente para mejorar resultados. A su juicio, hace falta más coordinación entre las 
dependencias de seguridad, por lo que en este tenor girarán sus acciones. Junto a diversas dependencias, el alcalde 
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electo de la capital prepara su plan para sus primeros 100 días de gobierno en los cuales contempla diversas 

adecuaciones en materia de seguridad pública. Entre sus planes está una mayor coordinación entre las instancias de 

seguridad pública, así como una mayor preparación y presentación de exámenes de control y confianza en todas las 
áreas de seguridad pública del municipio.  El alcalde electo tomará posesión el 16 de enero de 2012 y ya alista la 

integración de su gabinete así como de las principales políticas públicas y sociales.  Compromisos ••• Durante su 
campaña, el alcalde electo de Pachuca brindó más de 500 compromisos en los diversos barrios y colonias de la capital 

hidalguense, los cuales señaló que desarrollará. ―Los compromisos que se firmaron en su momento, por supuesto que se 

cumplirán, aunado a eso nos unen proyectos de gran impacto como lo mencione en campaña, vamos muy de la mano 
con el gobierno del estado‖. Además, ―en campaña firmamos un estimado de 506 compromisos en todas las colonias de 

Pachuca, estamos elaborando un plan de trabajo, de los primeros 100 días de arranque de la administración‖. Su idea es 
―trabajar de la mano de la ciudadanía, será un gobierno cercano a la gente, pronto haremos una convocatoria abierta a la 

ciudadanía para el que quiera trabajar en el municipio nos pueda hacer llegar sus curriculums‖. De acuerdo con lo 
señalado por el priista, si durante su administración se comprometerá a realizar 506 compromisos, es decir, promete 

inaugurar un estimado de dos proyectos, obras u acciones por semana durante los 4 años y 7 meses que dura su 

administración.  Indicó que en los próximos días lanzará una campaña que le hagan propuestas. (Ángel Cabrera, 
página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Hernández pide a SCT cumplir con proyectos: La diputada federal Paula Hernández Olmos apoyó un punto 
de acuerdo de la Comisión de Transportes, por el cual exhortaron al titular del Ejecutivo Federal para que dé 

cumplimiento a las metas establecidas por el gobierno federal en el Programa Nacional de Infraestructura 2007-2012, 

particularmente en lo relativo al sector de obras ferroviarias y multimodales.  La legisladora del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y secretaria de la Comisión de Transporte abordó el tema de conservación de carreteras en Hidalgo 

con Carlos Romero Bertrand, director general de Conservación de Carreteras de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT), quién explicó la importancia que tiene el programa de conservación de carreteras federales.  

―Coincido con la legisladora hidalguense en que será de suma importancia la asignación de recursos que se le otorgue a 
este rubro en el Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2012‖, dijo el funcionario. Durante la XVI Reunión 

Ordinaria de la Comisión de Transportes se votó el dictamen con proyecto de decreto que reforma las tarifas que pagan 

las motocicletas.  (redacción, página 11) 

Milenio-Peña y Manlio aportarán al proyecto priista: Los presidenciables del PRI participarán en el diseño de la 

plataforma electoral del partido a partir del 10 de octubre. El presidente de la Fundación Colosio, Marco Antonio Bernal, 

anunció que tanto Manlio Fabio Beltrones como Enrique Peña Nieto colaborarán en la definición del proyecto priista de 
nación, en el contexto del diseño del programa de gobierno que se ha llevado a cabo en poco más de 20 estados de la 

República.  Esta semana concluirán las consultas en los estados y se dará paso a los foros regionales, donde participarán 
Peña Nieto y Beltrones.  Bernal explicó que el próximo miércoles 28 de septiembre, la Fundación Colosio sostendrá un 

encuentro con académicos y líderes de opinión de todo el país para discutir la agenda legislativa. A este encuentro 

asistirán los coordinadores parlamentarios del PRI en las cámaras de Diputados y de Senadores, así como el presidente 
nacional del tricolor, Humberto Moreira. ―Si logramos que este documento contenga lo que la gente quiere, tendremos la 

mitad del camino recorrido, pero para ello debemos acercarnos a os ciudadanos y saber interpretar y transformar sus 
anhelos y demandas‖, dijo el titular de la fundación. Este fin de semana se efectuó la consulta en el Estado de México, en 

la que participaron ex gobernadores y algunos de los personajes más destacados de la entidad.  Priistas como César 
Camacho y Humberto Roque Villanueva destacaron la necesidad de reforzar las instituciones para convertirlas en entes 

más sólidos. Asimismo, Camacho se pronunció por construir una gobernabilidad democrática. ―Los políticos deben tener 

claridad en el rumbo pero también en el destino, visualizando que éste sea mejor para todos‖, precisó. En tanto, el ex 
gobernador Ignacio Pichardo Pagaza se pronunció por mejorar la cobertura educativa con el fin de garantizar mayores 

oportunidades para la población. El diseño de la plataforma, a través de ―Un programa para México‖, ha sido coordinado 
por la Fundación Colosio.  Con la finalidad de efectuar una propuesta lo más cercana posible a la población, el partido ha 

efectuado consultas con diversos sectores, que van desde empresarios hasta artistas e intelectuales. La consulta se 

realizó durante los dos últimos meses y se ha conducido en su mayoría por ejes que tratan temas de economía, 
educación, medio ambiente y gobernabilidad. La segunda parte de la consulta se realizará con foros regionales, en los 

que se dará forma a las propuestas hechas a lo largo de la República. Hace unas semanas fue nombrada la comisión 
redactora de lo que será la plataforma política.  Manuel Ángel Núñez, ex gobernador de Hidalgo, fue nombrado 

presidente de dicha comisión, que está conformada por el senador Francisco Labastida, César Camacho y Carlos Flores 
Rico. La propuesta final será entregada en las últimas semanas de octubre al Consejo Político Nacional para que éste la 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
99  

 

apruebe y se presente como parte de la plataforma del partido y que quien resulte como candidato conduzca su gobierno 

sobre dichos parámetros. Claves-Los tiempos del PRI • El Revolucionario Institucional comenzará su proceso interno 

para la selección de candidato a la Presidencia a partir del 8 de octubre. • Los integrantes del tricolor se reunirán ese 
sábado para aprobar su nuevo Consejo Político. • Después de la integración del consejo, éste decidirá el método de 

elección con el que se escogerá al abanderado presidencial para 2012.  • Hasta ahora, los posibles participantes por la 
candidatura han expresado su intención de hacerlo con una elección abierta. (Miriam Castillo, página 18) 

Sol de Hidalgo-Hacienda debe una explicación: El diputado federal David Penchyna Grub, vocero del Comité 

Ejecutivo Nacional del PRI, afirmó que el ex secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, debe dar una explicación al pueblo 
de México por qué durante su gestión al frente de esa dependencia sólo 4% de los contratos fueron licitados, cuando la 

ley prevé que se debe licitar 80%. Versiones periodísticas dieron cuenta que de 2007 a 2011 la Secretaría de Hacienda 
adjudicó de manera directa 85.8% de sus contratos, de acuerdo con información pública de su portal de transparencia, 

por un monto aproximado de 7 mil 187.9 millones de pesos. No obstante, la Ley de Adquisiciones, Arrendamiento y 

Servicios del Sector Público establece que las adjudicaciones directas no pueden rebasar 20%. "Con la transparencia no 
se juega, es lo mínimo que en democracia exige la ciudadanía", afirmó Penchyna Grub. "Es verdaderamente lamentable 

la opacidad y el grado de corrupción que se huele donde más de 85% de los contratos que asignó la Secretaría de 
Hacienda no fueron licitados. Sólo 4% se licitó conforme a la ley. Es un caso gravísimo.. "Éste no es un asunto de 

retórica preelectoral, sino un caso documentado de opacidad", señaló el vocero del CEN del PRI. "¿Por qué no se brindó 

la oportunidad a más empresas del mercado para competir por el mejor precio? El Estado mexicano lo que debe cuidar 
son los mejores términos de contratación para el país. Aquí hace falta una explicación al pueblo de México".  El diputado 

federal indicó: "Es lamentable que la opacidad en quien maneja las finanzas públicas se dé de manera amplia". Por ello, 
el nuevo secretario de Hacienda, José Antonio Meade, tendrá el gran reto de limpiar la casa. David Penchyna Grub pidió 

que la Auditoría Superior de la Federación y la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados investiguen a fondo 
"este acto de opacidad, de falta de transparencia, que huele a corrupción, y que no podemos pasar por alto". (Ojo 

Política) 

El Independiente-Teme Gustavo Madero que crimen infiltre campañas en Michoacán: El líder nacional del PAN 
Gustavo Madero advirtió sobre los riesgos de que en la contienda política de Michoacán, candidatos de otros partidos 

busquen en el narcotráfico una alternativa para ganar la elección del 13 de noviembre. ―Nos preocupa que una posición 

de desesperación, puedan candidatos de otros partidos poder estar buscando precisamente cualquier alternativa con tal 
de ganar una elección, y esto hay que vigilarlo y hay que denunciarlo", puntualizó. Al acudir al arranque de campaña del 

abanderado del blanquiazul a la alcaldía de Morelia, Marko Cortés, reconoció que la inseguridad y el narcotráfico son los 
temas que más preocupan durante las campañas políticas que se desarrollan. Afirmó que no ha tenido oportunidad de 

profundizar en el tema con el dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Jesús Zambrano, pero 
manifestó que ambos comparten el compromiso de garantizar que el narcotráfico no corrompa o pe-entre las campañas. 

Manifestó que el Partido Acción Nacional (PAN) trabaja en construir un clima de confianza que propicie la participación 

ciudadana, no sólo durante la jornada electoral, sirio en las campañas. "Que podamos contar con una participación de la 
gente, que tenga confianza, que asista a los eventos, que salga a votar el día de la elección y que construya confianza", 

señaló. Manifestó su confianza en que su partido logrará la victoria el próximo 13 de noviembre. "Estamos teniendo una 
capacidad como nunca de tener presencia, acompañamiento, estrategia, estructura, porque vamos a ganar, vamos a 

sacar esta elección", expuso. "Estamos convencidos de que tenemos los mejores candidatos y las mejores propuestas y 

es lo mejor que le puede pasar a Michoacán‖, indicó. (redacción, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Caminos distintos pero iguales: En México nos quejamos de lo que siempre sucede a nuestro alrededor sin embargo 

no aportamos nada para intentar solucionar los problemas que aquejan a diario. Ayer observe en las redes sociales dos 

videos con escenas que nada tenían que ver una con la otra, sin embargo presentaban el mismo origen. En una, un par 
de niños de no más de 5 años jugaban con una AK-47 de plástico, uno se la colocaba en la cabeza a la altura de la sien 

al segundo. Parecía conocer a la perfección la ubicación para el tiro de gracia. La escena transcurre más de un minuto y 
termina con golpes, cachetadas y risas; un juego de niños, como muchos dicen. Después me encontré con otro. Un 

suceso dantesco, de los más bajos y desalmados como lo es darle muerte a otro ser vivo. En dicha grabación relacionada 

al crimen organizado dos personas sucumben de la forma más cruenta y sangrienta. Dicho video representa la esencia 
del México que no ven nuestros gobernantes, del país que nadie conoce ni desea conocer. Ambas grabaciones, 

disponibles en las redes sociales a las que pueden acceder menores, mujeres, estudiantes y personas adultas, son el 
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resultado de una cosa: la falta de valores, que sumada a la falta de calidad de vida en municipios, comunidades, regiones 

tan extremas y diversas del país, orillan a nuestros jóvenes, amigos y familiares, a tomar el camino equivocado. Son 

cuestiones tan fáciles de comprender y tan difíciles de atacar, por un lado las nuevas generaciones que más allá de 
comprender y analizar su presente, olvidan su futuro y la esperanza de tener un país mejor. En recientes fechas pude 

hablar con algunos jóvenes que están a punto de egresar. Ellos me dijeron que al igual que la mayoría de sus 
compañeros tenían miedo de terminar la carrera, a unos meses, porque no sabían que iba a pasar con sus vidas. Sin 

muchas opciones de empleo bien remunerado, una joven me dijo que pensaba en regresar a su municipio si no 

encontraba algo en Pachuca. Ahí, a lo mejor podría buscar que hacer mientras una oportunidad se le presenta. Este es 
nuestro escenario, es nuestra realidad, si no la quieren ver los que nos gobiernan, eso ya es otra cosa.  (Eduardo 

González, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que la historia del fundador y director de los Legionarios de Cristo, Marcial Maciel, tendrá una nueva página esta 
noche cuando MILENIO Televisión difunda (a las 21:30 horas, con repetición a las 23:30) imágenes no sólo nunca vistas, 

sino inimaginables sobre los últimos años de su vida. 

Maciel sí viajó por el mundo en compañía de su esposa e hija. Lo hizo secundado por la entonces, y hoy, jerarquía de la 

Legión de Cristo, que años después se diría sorprendida por el descubrimiento de que tenía una familia y llevaba una 
doble vida. 

El programa incluye las opiniones de la ex consagrada de la Legión Nelly Ramírez Mota, quien el jueves presentará su 
libro El reino de Marcial Maciel (librería Gandhi de Miguel Ángel de Quevedo, 19:00 horas). 

Que en su ansias por mostrarse como el primer peñanietista de México, el Niño Verde Jorge Emilio González metió 

en un lío a la dirigencia nacional del PRI, al anunciar que el Partido Verde (del que ya no es presidente) apoyará ―por 

unanimidad‖ al priista Enrique Peña Nieto, desconociendo olímpicamente el proceso interno de selección en el tricolor 
que se convino en la Fundación Colosio. 

Ahora el PRI deberá discernir si avanza por la vía de sus acuerdos internos o sigue la línea que marcó… el acelerado 

Niño Verde. 

Que, hablando del PRI, hoy retoma las conferencias de prensa de los lunes el presidente del partido, Humberto 

Moreira. 

Habrá que ver si aparece limpio del rostro o todavía con algunos moretones y curitas. 

Moreira expondrá, precisamente, la ruta crítica que seguirá el PRI para llegar a la selección de su candidato a la 

Presidencia de la República. 

Que hasta los cercanos a Josefina Vázquez Mota se sorprendieron por las porras que recibió en la celebración de los 

20 años de gobiernos panistas en Guanajuato. 

En el lugar estaban Ernesto Cordero y el gobernador Juan Manuel Oliva, quien ha puesto al servicio del ex secretario 

de Hacienda la estructura panista del estado. 

Y aunque dicen que Josefina no tiene todas las fichas guanajuatenses para la interna panista, tardó casi una hora en 
salir entre las fotografías y los saludos. 

(redacción, página 04) 

Crónica-Vocales Extraviadas… 

Senadores: El camino desde Hidalgo al Senado de la República es cada día más interesante, ya que sólo hay tres 
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lugares, dos por el principio de mayoría y uno plurinominal, pero a cambio hay al menos ocho personajes priistas 

inmersos en la carrera por ellos. Desde hace tiempo se habla que el ex gobernador Miguel Ángel Osorio tendría casi 

segura una candidatura; sin embargo, ahora ocupa una cartera dentro del Comité Nacional del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y dada la cercanía con Enrique Peña Nieto, eventual candidato a la Presidencia de México, su 

participación no puede darse como un hecho. En caso de que el ex mandatario hidalguense no tomara parte en el 
próximo proceso electoral federal como candidato, en Hidalgo habrá revuelo dentro del priismo porque Omar Fayad, 

Carolina Viggiano, Canek Vázquez, David Penchyna, Paula Hernández y José Antonio Rojo siguen en la lista de 

―probables‖. En entregas anteriores de Las Vocales hemos hablado sobre los méritos de cada uno de estos personajes, 
mismos que los hacen pensar en llegar a la cámara alta. Pero no debemos perder de vista que además de las 

candidaturas tricolores al senado, los actuales diputados federales concluirán su gestión y varios de los integrantes del 
gabinete del gobernador Francisco Olvera serán postulados por su partido a la cámara de San Lázaro, ello traerá 

seguramente negociaciones de alto nivel que resultarán en reacomodos dentro de la estructura oficial de Hidalgo. Los 
cambios podrían llegar hasta la cúpula del PRI pues si Omar Fayad, actual presidente del partido en la entidad, logra ser 

ungido como candidato al senado, vendría un interino al cargo y ya se habla de Roberto Pedraza o la reaparición en 

escena de Manuel Sánchez, ex secretario de Agricultura. El diputado federal Jorge Romero bien podría regresar al 
gabinete en Hidalgo aunque los expertos hablan de su inclusión en el equipo de campaña de Peña Nieto. Jorge Rojo, 

actual coordinador de la bancada hidalguense en la Cámara de Diputados federal, es otro que podría regresar a un 
puesto preponderante en Hidalgo. Pero será el dirigente político en la entidad quien tenga la última palabra respecto a 

los cambios, si es que los hay, y luego sobre los nombres de quienes vendrán a respaldarlo en su gabinete. (Andrés 

Torres, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

PONDRÁN QUIETOS A LOS NERVIOSOS DEL PRI POR LAS CANDIDATURAS Cuestión de días para que el PRI estatal dé a 
conocer los tiempos y formas para el asunto de las candidaturas a senadores y diputados federales que traen tan 

movidos e inquietos a muchos priístas con espolones para estas posibilidades electorales. Esta decisión del PRI parece 
muy oportuna, porque conforme pasa el tiempo empieza a crecer el nerviosismo, así como la búsqueda de estar 

presentes en las jugadas de muchos tricolores. PARA EL SENADO se mantienen en la opinión de todo mundo MIGUEL 
ÁNGEL OSORIO     (aunque dicen que se ubica más bien en el gabinete federal si el PRI gana), MANUEL ÁNGEL NÚÑEZ, 

OMAR FAYAD,  DAVID PENCHYNA, CANEK VÁZQUEZ, CAROLINA VIGGIANO, PAULA HERNÁNDEZ, entre otros. El PRI 

debe elegir con mucho cuidado, porque enfrente estarán casi con toda seguridad Xóchitl Gálvez y Gerardo Sosa, si las 
cosas siguen como van. Cuestión de días para este anuncio de las reglas para esas candidaturas. ABSURDO QUE QUIEN 

AGREDIÓ A LOS PACHUQUEÑOS AHORA QUIERA SER SU DEFENSOR Hubo un tiempo lamentable en la historia del 
estado y particularmente de Pachuca en que una organización estudiantil agredió y lastimó a las familias de este estado y 

de esta ciudad. A lo mejor los niños no se acuerdan de esos hechos, pero quienes tengan 25 años o más, deben tener en 

la memoria esos días en que los abusos de esta organización con sus líderes de triste memoria se convirtieron en una 
amenaza y, esos sí, en un peligro para Hidalgo. No pasaba día en que estos porros no hicieran de las suyas. Desde luego 

sus padrinos los sostenían. Los personajes de esas páginas de la historia del estado todos los conocen y no se olvidan, 
como el 2 de octubre y su ―2 de octubre no se olvida‖. La mayoría de esos personajes, ahora mayores de edad ya, una 

vez que pasó su momento de poder y de abusos, están en el anonimato, algunos de ellos gozando de lo que amasaron 

como capital gracias a los privilegios que se les dieron. No faltan los que de manera ridícula buscan puestos políticos, en 
una pretensión que da risa, por lo absurda y por la torpeza que se nota en estas gentes que merecían otro destino por 

sus abusos y no lo que viven ahora, como si de verdad se merecieran lo que tienen. PERO… Lo que llama la atención es 
la actuación de su líder, que se mantiene actuante y presente por sus indudables capacidades para subsistir en el mundo 

de la grilla y por la falta de decisión de quienes debieron actuar de otro modo, y no el dejar hacer y dejar pasar, que 
luego se paga más caro. Pero decíamos que este personaje, una vez que los tiempos electorales se avecinan, maniobra 

para encontrar acomodo en su búsqueda de candidaturas que le fortalezcan todavía más. Está en su derecho en tanto 

del lado de los ciudadanos y sus legítimos representantes no se tome una decisión de fondo.  Pero invocar a la 
ciudadanía como bandera, los derechos de los hidalguenses y de los pachuqueños para erigirse como líder de las causas 

populares es una burla y un absurdo. Es simplemente ignorar que las familias de esos días aciagos no olvidan, que son 
cientos de pachuqueños los que esperan una oportunidad para exigir una satisfacción de quien saben los agredió con su 

organización. No se vale que ahora se pretenda, a nombre de esta ciudad, hacer casi un juicio público del gobierno 

estatal y municipal. ¿Con qué derecho este personaje se toma el derecho de hablar en nombre de esta ciudad nuestra? 
¿Cuándo se pidió el consentimiento de la población?, porque un grupo de paleros no representa la voluntad ciudadana. 

Todo indica que fue un paso en falso. Que de muchas maneras se está provocando a la ciudadanía y que la reacción de 
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ésta puede ser de muchas maneras. Lo que se busca con este movimiento es una bandera para atacar, cuestionar, exigir, 

hacerse presente. Pero apoderarse de la bandera del pueblo es un error, sobre todo si el pueblo es el de Pachuca, que 

fue agredido una y cien veces por este organismo estudiantil de triste memoria. Jure usted que lo que se haga para 
poner quieto este intento de pirataje de liderazgo tendrá todo el apoyo de los ciudadanos, de los organismos ciudadanos, 

así sean sociales o económicos. LOS DOGMÁTICOS DEL TWITTER Las redes sociales son un gran avance en la 
comunicación y la posibilidad de estar casi en el lugar de los hechos en cuanto a la información y casi ir de la mano de 

determinados personajes que nos informan de todo lo que hacen, aunque en ocasiones a nadie le interese. Eso es bueno 

pese a todo. Lo que parece absurdo es la postura de algunos twitteros que se sienten poseedores de la verdad absoluta, 
de tal manera que lo que dicen es dogma que se debe creer porque lo dicen ellos. Y desde esa postura de dogmatismo 

enjuician a personajes e instituciones, que no les parecen buenas, sin más argumentos que sus visiones particulares y en 
ocasiones por distanciamientos con instituciones que a lo  mejor no les dieron lo que querían. LA FERIA Buen papel de 

MÓNICA NÚÑEZ, la responsable de la difusión de la feria. Con buen manejo de los hechos y con oportunidad informa 
todo lo que tiene que ver con esta fiesta de Hidalgo. NATIVIDAD CASTREJÓN, EL MARATONISTA Natividad entrena todos 

los días para asistir al maratón de NUEVA YORK el 6 de noviembre. Castrejón es de los buenos corredores de grandes 

distancias de nuestro país. Recientemente estuvo en Atenas, Grecia, donde corrió el maratón de esta ciudad con buen 
tiempo. Suerte.  (Adalberto Peralta, página 02) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

Tiempo de gesticuladores: Cada cierto período de tiempo surgen personajes en la historia del país y la entidad que 

asumen la necesidad de presentarse como salvadores de la humanidad entera, arquetipos de la pureza política, y por lo 
tanto únicos con la capacidad para condenar a diestra y siniestra, e incluso caer en la tentación de llamar a la sociedad 

civil a la insurrección porque se han auto ungido como nuevos Mesías. Y en una inmensa mayoría de casos, dichos 

personajes arrastran un historial patético, en el que nunca, o casi nunca, se han preocupado por los problemas de la 
sociedad, que hoy enarbolan como su bandera de lucha. Porque en términos constantes y concretos, lo único que los ha 

guiado de manera permanente, es una ambición sin límites por hacer suyo el poder. Incluso son del dominio público, 
aunque no documentadas legalmente de manera misteriosa, sus participaciones en hechos delictivos propios de una 

verdadera mafia, en los que no han tenido empacho en agredir con singular saña a quienes se opusieran a sus métodos 
de convencimiento. Hoy, sin embargo, se presentan como verdaderos paladines de la justicia, la honorabilidad y hasta las 

buenas costumbres sin recato de ningún tipo, y con la seguridad de que todos aquellos que no comulgan con sus 

verdades absolutas, o están equivocados o los critican por consigna. La obsesión del poder los ciega, y en un momento 
determinado de sus vidas ya no pueden ver otra realidad que la suya, la que han construido, la que sus subalternos, que 

para el caso son vasallos, le celebran como la más hermosa que se haya pintado jamás. Adquieren pues, casi poderes de 
semidioses, porque no hay error alguno en sus trazos, todo lo hacen perfecto, y por supuesto en ese terreno no existe 

espacio alguno para los errores. Son temerarios sin duda alguna, calculadores, porque no dan un paso sin medir las 

consecuencias. A veces, muchas veces, corren con la suerte que a un mortal cualquiera sólo le asiste una vez en la vida, 
y por lo tanto pueden sobrevivir al vendaval de las circunstancias, ahora llamadas coyunturas políticas. Sería posible 

comulgar con sus ideas si no conociéramos su historial particular, el engranaje del que han formado parte para ahora 
presentarse como los salvadores de todo lo que han contribuido a formar. No son confiables, y eso lo saben incluso sus 

vasallos, que tiemblan ante el temor de que hayan sido vistos en la actividad propia del ser humano: pensar por ellos 

mismos. No hay espacio para ese lujo, cuando el semidios dicta órdenes, cercena futuros porque consideró traidores a 
quien se atrevió a cuestionarlos con el pétalo de una rosa. Pero en este escenario de los histriones, los gesticuladores de 

Usigli, es una costumbre cíclica que el protagonista un día asuma el papel de comediante, otro del que gusta de las 
tragedias, otro, el más recurrente, de Mesías, salvador. Cada cual actúa según sus circunstancias, según sus necesidades. 

Pero en tanto, el público maniatado, espantado, aplaudirá esta nueva puesta en escena del semidios omnipotente, que 
hoy se levanta con las consignas robadas a quienes un tiempo, de manera honrada y leal, usaron para buscar un cambio 

en una sociedad como la nuestra. Quien no lo conozca, que lo compre. Así de simple. Mil gracias, hasta mañana.  

(Javier Peralta, página 05) 

Vía Libre-deslinde… 

¿Se acabarán los “aviadores”?: ―Aviadores‖, polémica de los últimos años en el sector educativo, entre la Secretaría 
de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) y la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), 

inicia uno de sus últimos capítulos al acordarse la revisión de caso por caso, aunque el tema seguirá siendo controversial 
porque no existe una política precisa sobre las comisiones que otorga la autoridad educativa. En las gestiones de Jorge 
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Romero Romero y sobre todo en la de Rocío Ruiz de la Barrera, en el gobierno anterior la confrontación fue creciendo y 

siempre un tema álgido fueron los señalamientos mutuos sobre las comisiones que finalmente se calificaron de 

―aviadurías‖, que es el otorgamiento de plazas a personas que no laboran, mientras que existe un significativo déficit de 
profesores. Incluso circularon en la red y portales anónimos de Internet listas de ―aviadores‖ señalando a familiares y 

amigos del grupo que tiene el control burocrático de la Sección XV del SNTE, centralmente la secretaria general Mirna 
García López, y a quienes se consideran los jefes de este grupo, Moisés Jiménez Sánchez y Alejandro Soto Gutiérrez, 

pero formalmente la dirigencia sindical sostiene que los suyos son comisionados. Como sea, existe un principio de 

acuerdo entre autoridades y sindicato, avalado por el gobernador Francisco Olvera Ruiz, según reveló Mirna García López 
para revisar el tema y terminar con la polémica de los ―aviadores‖, aunque lo importante para el sector y para la entidad, 

sería que se acabará esta práctica que lesiona al presupuesto pero sobre todo a la educación, porque eliminarlos seria un 
factor importante para cubrir el déficit de plazas. Por lo pronto se menciona una nueva relación entre autoridades 

educativas y la dirigencia sindical, a partir de una postura institucional del gobernador, para que la SEPH cumpla con su 
función estableciendo con claridad cuáles son las atribuciones de la autoridad y cuáles las de la Sección XV del SNTE, 

aunque no será fácil, primero un acuerdo de transparencia y luego recortar ―aviadores‖ que por las listas que se conocen 

no son pocos. (Alberto Witvrum, página de internet)  

El Reloj-La hora en punto: Mientras crece el número de muertos en el territorio nacional, Luisa María Calderón, 

aspirante a la gubernatura de Michoacán no repunta en las encuestas, cuando la elección de noviembre prácticamente 

esta a la vuelta de la esquina. En aquella entidad, donde el crimen organizado parece no ceder, a pesar de la inmensa 
cantidad de spots radiofónicos ordenados desde la Federación para enaltecer la lucha contra el narco, las fuerzas políticas 

opositoras al Partido Acción Nacional avanzan de manera considerable. En el escenario de prospectiva electoral, parece 
claro que la eventual derrota de Luisa María Calderona será para el partido en el poder un golpe anticipado ante lo que 

podría ocurrir en el 2012. Michoacán es tan solo un ejemplo de la descomposición prevaleciente al interior del Partido 
Acción Nacional, donde los denominados fundadores del partido derechista, se niegan a aceptar la imposición del delfín 

de Los Pinos, Ernesto Cordero, quien por mas apariciones que hace en los medios, no logra posicionarse en el ciudadano. 

Así las cosas, en noviembre el PAN comenzaran a cosechar los frutos de 12 años de errores y creciente desgobierno. La 
fuga de ayer Por delitos calificados como menores, a plena luz, a medio día del domingo, ante lo que se supone una 

estricta vigilancia con modernos equipos y con celadores cada vez mejor capacitados (en teoría), ayer un reo logro 
fugarse del Centro de Readaptación Social para Adultos de Pachuca (CERESO). Trascendió como reguero de pólvora, que 

en las inmediaciones del centro de reclusión había un conflicto, los vigilantes del CERESO hicieron uso de sus armas de 

fuego en el intento por detener al reo prófugo, pero todos, absolutamente todos los balazos y el operativo de captura 
resultaron inútiles. Preocupa desde luego y sobre todo, indigna el hecho de que un sujeto, un solo sujeto, sin más armas 

que sus propias extremidades, lograra burlar a todo un aparato institucional de vigilancia. Si planteamos una condición 
extrema, como las que hoy prevalecen en algunos estados del Pals, no quisiera imaginar lo que podría ocurrir, si es que 

desde el exterior de las cárceles, los grupos facticos del poder como el crimen organizado, decidieran vulnerar al sistema 

penitenciario. La de ayer no es la primera fuga que ocurre en este reclusorio; ante esta situación, alguien debe Hamar a 
cuentas a los responsables de lo ocurrido, que deberán ser castigados de forma ejemplar.  (Edmundo Pineda, página 

09)  

Sol de Hidalgo-De los que se habla: Llamados telefónicos que alarmaron a personal de la Secretaría de Educación 

Pública de Hidalgo (SEPH) permanecen todavía como anónimos en su origen. El gobernador Francisco Olvera pareció dar 

un indicio de su probable procedencia al señalar que se haría una investigación interna. Se presume, por lo que mencionó 
el mandatario, que podría haber intervención de uno o más empleados para crear confusión y, desde luego, causar 

alarma en esa importante dependencia de la administración estatal. El hecho se ha repetido en tres ocasiones, aludiendo 
a la presencia de explosivos o de una bomba. La reacción de los cuerpos policiacos y de auxilio ha sido inmediata, en el 

propósito de tranquilizar a los afectados, así como a padres de familia que han acudido, presurosos, porque en esa área 

funciona una estancia infantil. Según versiones, la comunicación se establece de una caseta pública, pero hay otra que 
indica que pudiera ser a través de un teléfono interno. Ninguna de las especies se ha confirmado. Especialistas de la 

Secretaría de Seguridad Pública literalmente han peinado cada una de las oficinas, sin encontrar ningún objeto 
sospechoso. En un resumen de lo sucedido hasta ahora, no se renuncia a la hipótesis de que todo pudiera ser fruto de 

quienes dan rienda suelta a un enfermizo sentido del humor. No debe soslayarse que en estos días, con métodos de 
investigación modernos y que bien recibirían el calificativo de sofisticados, pueden llevar a resultados, los apetecidos, sin 

duda, de establecer procedencia e identidad de los responsables. No se omite que este tipo de acciones ocasionan una 

repulsa generalizada, ya que, en tiempos de actos violentos, propician reacciones en cadena de incertidumbre y temor. 
Omar Fayad tuvo, la semana pasada, días felices. El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI recibió sucesivos 

respaldos por su conducción del tricolor en las elecciones del 3 de julio pasado. Primero fue el gobernador Francisco 
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Olvera quien lo calificó como su amigo y después abonó públicamente de su trabajo. Se habló entonces de seguir en la 

unidad, ante un proceso que se antoja hasta trascendente para el Revolucionario Institucional, como lo es la elección 

presidencial y, en su entorno, de senadores y diputados federales. Hubo un reconocimiento a los resultados en la 
renovación de ayuntamientos, enfatizándose que, pese a circunstancias, en un principio no contempladas en su 

magnitud, se mantenía la mayoría en los gobiernos municipales. Posteriormente, fue el dirigente del priismo nacional, 
Humberto Moreira, quien le dijo a Fayad que había visto muy de cerca "su esfuerzo, trabajo, tenacidad y entrega". Se 

aludió a cifras ya oficiales, enfatizándose que se habían obtenido 445 mil 335 votos, 55 mil más que en la anterior de 

2008. También, que el PRI gobernará 43 ayuntamientos, 57 % de la población del estado y seis de las ciudades más 
importantes. Sin coalición, se enfatizó, obtuvo 34 alcaldías, más del doble que el 2008. El coahuilense Moreira los llamó 

excelentes resultados. En el corolario de esas jornadas, acompañado de Benjamín Rico, presidente de la Fundación 
Colosio, se anunció que se llevará a cabo amplia consulta pública para fincar propuestas y proyectos con miras al 2012. 

Inicialmente, Rico anunció foros regionales en Molango, Tula, Huejutla, Tulancingo e Ixmiquilapan con un corolario a fin 
de establecer conclusiones, con Pachuca como sede. Fayad declaró que son tres los elementos básicos para que el 

priismo retorne a Los Pinos: que haya un buen candidato, unidad y, en paralelo, una buena propuesta colectiva. Enfatizó 

que su partido es el mejor posicionado en el ámbito nacional, y que sin actitudes de soberbia, pero sí con inteligencia, se 
logrará lo que tanto se apetece. En el marco de estos eventos que fortalecieron la imagen institucional del dirigente 

hidalguense, se dijo que él, tanto como Rico, parecerían ser buenas apuestas en pos de una senaduría y una diputación 
federal, respectivamente, aunque allegados al tricolor reiteraron que será la cúpula la que, a más tardar, en febrero 

próximo se pronuncie a favor de quienes serán sus candidatos. Como lo había anunciado, lo cumplió: Jorge Márquez, 

alcalde de Tulancingo, entregó el viernes 16 pasado lo que será moderna sede de la Presidencia Municipal. Acto de tan 
significativa importancia lo presidió el gobernador Olvera. Esta nueva sede, que alguna vez Márquez consideró 

inaplazable para una ciudad en desarrollo como lo es Tulancingo, albergará a 90 áreas de su administración. Enfatizó que 
se había logrado dar cima al proyecto por el respaldo que le otorgó el Ejecutivo estatal. Hace algunos meses, el 

empresario salió al paso de especulaciones y declaró que no estaba en su ánimo aspirar a una diputación federal. Del 
nuevo edificio, señaló que significaba una inversión de 60 millones, a través de un crédito bancario pagado en 12 años. El 

terreno de 22 hectáreas fue donado por Laura y Pilar Rodríguez Riquelme. En esa plática con Márquez, un enamorado del 

buen futbol, señaló: "Por años parecía que Tulancingo estaba olvidado", pero que regímenes gubernamentales les habían 
tendido la mano, y hoy la situación era diferente, de acuerdo con la percepción ciudadana. A los 54 años, vigoroso, el 

presidente municipal vislumbró su cercano futuro como una reintegración a sus actividades empresariales, sin apartarse 
un ápice de su condición de priista actuante y convencido. Hace seis años estuvo en un tris de ser candidato a una 

senaduría. Al final, no fue elegido y quizá a profundos regañadientes, que no se traslucieron, acató la determinación. 

Hoy, David Penchyna, diputado federal por Tulancingo, vocero del PRI. Sutilmente se asoma a un nuevo intento, aunque 
apaciguados un tanto los ímpetus, señala que esperará los tiempos, que no es hora de madrugadores y que, ante todo, 

lo que debe prevalecer es la unidad de militantes. En los últimos años se ha adjudicado, por méritos propios, el 
reconocimiento a su capacidad de buen debatidor, de sacar, como conejos de una chistera, razones que le permitan 

sostener sus puntos de vista, sobre todo en fangosos terrenos de la economía. Hay quienes dicen que "por sus hondos 

saberes", a veces se topa cara a cara con la autosuficiencia, pero, al final, auditorios pequeños o numerosos coinciden: 
"Este David sí sabe de lo que expone". Niega ser de ideas fijas o irreductibles. "Sólo digo lo que pienso, después de 

analizar contextos. No soy obcecado. Sé que saber escuchar es una virtud, y la practico, pero seguro de mis 
planteamientos los defiendo sin doblegarme, pero sin intenciones de lastimar a mí o mis interlocutores". Con una carrera 

pretérita donde acumuló sabiduría al diseccionar de movimientos bursátiles, de que el desempleo prevalece en el país, 
pese a ofertas presidenciales de abatirlo, de lo que se espera en el México nuevo de un necesario cambio, Penchyna hoy 

no se agota en temeridades de pronosticar futuros, ni el suyo propio. Trasluce, sí, que su meta honesta, de político 

profesional, es acceder al Senado, pero a diferencia de hace seis años, envuelve pretensiones en la mesura y no 
sucumbe al brillo de ser expresión autorizada de su partido.. Afirma que sabe del arte de hacer amigos, de lo que tanto 

significa en la política el aprender a sumar y no restar, reitera lealtad al primer priista de Hidalgo, Francisco Olvera, y 
guarda muy para sí, aunque a veces los ojos brillantes pudieran ser síntoma de sus anhelos, que tiene la mente en otros 

estadios. Es otra de las cartas fuertes de Hidalgo para esa tan anhelada Cámara Alta, desde la cual, dicen los que saben, 

bien se puede saltar a escenarios superiores. De que lo consiga o no, es impredecible aventurarlo, pero de ya está en la 
lista de partida, es innegable, aunque práctico discurra: "Hay que esperar los devenires", que, por cierto, cada día más 

cercanos están. Días antes del domingo 11 pasado, todo parecía indicar que Raymundo Ordóñez sería el nuevo dirigente 
Acción Nacional en Hidalgo. Su opositor, Alejandro Moreno, un puntual militante desde hace algunos años, lucía, por lo 

menos en el papel, con menos posibilidades de conquistar el voto mayoritario de 57 consejeros. Ordóñez había 
expresado sus intenciones de vigorizar al partido auriazul, con una convocatoria, a ser más comprometidos. Casi en la 
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misma forma, Moreno llegó a adelantar cuál sería su posición, en el caso de ser electo, invitando a dejar atrás divisiones. 

No era secreto que dos fuertes grupos se disputaban la conducción del panismo, apoyando, cada uno, a Ordóñez y a 

Moreno. Al terminar la elección, contra pronóstico, este último obtuvo el triunfo con una desahogada diferencia de 10 
votos a su favor. En ese entorno, no exento de interés político, bien debe decirse que no se desbordaron ánimos 

partidistas y que el cambio de liderazgo se llevó a cabo con tranquilidad. Ordóñez será ahora consejero y desde ese 
enclave también podrá sumar a favor de los colores blanquiazules, que, al igual que otros no menos importantes, velan 

armas para lo que sobrevendrá el próximo año. (Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Conoce a Francisco Olvera: José Francisco Olvera Ruiz, miembro del Partido Revolucionario 
Institucional, fue Presidente municipal de Pachuca y es Gobernador Constitucional de Hidalgo. BIOGRAFÍA > Nació en 

Pachuca de Soto, Hidalgo, México el 15 de junio de 1956, se recibió como licenciado en Derecho por la Universidad 
Autónoma de Hidalgo.  > Cuenta con maestría en administración pública por el Instituto Tecnológico de Monterrey y por 

la Universidad del Valle de México. CARRERA POLÍTICA > Fue secretario de gobierno en la administración del gobernador 

Miguel Ángel Osorio Chong.  > Ha sido diputado local por el I Distrito Electoral Local de Hidalgo. > Fungió como 
coordinador general jurídico. > Se desempeñó como director del archivo general de notarías del Estado de Hidalgo. > 

Fue director de catastro en la entidad. > Como presidente municipal, fue socio fundador de la asociación de Municipios 
de Hidalgo, organismo que cuenta con la participación de 60 de 84 alcaldes del estado y que se encuentra afiliado a la 

federación nacional de municipios de México. CAMPAÑA COMO GOBERNADOR > Pidió licencia por tiempo indefinido para 

separarse de su cargo de presidente municipal y competir por la candidatura del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) a la gubernatura de Hidalgo. El miércoles 7 de abril del 2010; se reunieron en la sede nacional del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) Beatriz Paredes y los aspirantes a la gubernatura de Hidalgo, se convirtió en el 
candidato de la coalición "Unidos por tí", que integran los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista de 

México (PVEM) y Nueva Alianza. > Resultó electo en el proceso constitucional del 4 de julio de 2010, recibiendo la 
constancia de mayoría y consiguiente nombramiento como gobernador electo el 11 de julio.  El Tribunal Electoral del 

Estado de Hidalgo, el día 19 de agosto de 2010 confirmó la entrega de la constancia de mayoría a Francisco Olvera, y 

resolvió de forma unánime los 15 juicios de inconformidad de la alianza opositora. (Ojo Política) 

El Universal-Bajo Reserva: EL PAN calculó que un proceso de designación de su candidato presidencial que supusiera 

una elección abierta, como la solicitaban Josefina Vázquez Mota y el propio presidente del partido, Gustavo Madero, 

tendría dos inconvenientes serios: el primero, el costo, casi 300 millones de pesos para instalar urnas en todo el Pals, 
hacer campañas internas y movilizar a simpatizantes. El segundo, el riesgo de que los gobiernos estatales del PRI, que 

dominan más de la mitad de los estados, metieran la mano y acabaran decidiendo el nombre del ganador. Como ha 
ocurrido en el pasado, el método es discutido pero acaba siendo el mismo: votación entre simpatizantes y adherentes.  

EN QUINTANA ROO hubo una crisis mayor en el naciente gobierno de Roberto Barge. Pero no fue por el creciente clima 
de inseguridad en zonas clave de Cancún. Tampoco por las evidencias de corrupción heredadas de recientes gobiernos, 

estatal y municipales, sin que a la fecha se avizore correctivo alguno. No, la crisis se debía a que la familia Borge perdió a 

su perrito, de nombre "Simón". La policía se movilizo, se colocaron letreros por las calles, los anuncios de recompensa se 
sucedían" cada vez con mayores cantidades. Al final, "Simón" apareció. La más difícil prueba enfrentada hasta ahora por 

el joven mandatario fue superada.  
EL IFE, por conducto de su Dirección de Prerrogativas y Partidos Políticos, trabaja a marchas forzadas para elaborar un 

nuevo Reglamento de Acceso a Radio y Televisión, en respuesta al controvertido revés que le impuso el tribunal federal 

electoral. A esta tarea, el instituto que encabeza Leonardo Valdés tiene que agregar dos dictámenes de factibilidad 
técnica para sustituir spots, pues los señores de los medios electrónicos aseguran que necesitan más tiempo para 

sustituir anuncios que los tres días que propuso el organismo. La tarea está a cargo de Alfredo Ríos Camarena, pero no 
se prevé nada bueno, pues los dueños de la pantalla chica nomas no quieren nuevas normas. Punto. 

MUCHA EXTRANEZA causo en este tema, por cierto, que el diputado priista Jorge Carlos Ramírez Marín se haya lanzado a 

impugnar el citado reglamento del IFE en materia de radio y televisión. Por dos motivos, el primero, que la Cámara no es 
competente para presentar tal recurso. Y segundo, porque el yucateco Ramírez Marín no actuó a partir de un consenso 

de su bancada, sino apegado solamente a una directriz de su coordinador, Francisco Rojas, según denuncio el legislador 
panista Javier Corral.  

CONTRA VIENTO y marea, Roberto Gil, secretario particular de la Presidencia de la República, logró permanecer al frente 
de la oficina. En semanas previas, desde muchos espacios —aquí mismo incluso— se anticipó su salida por no formar 

parte del grupo cercano a Ernesto Codero. Pero Gil ha logrado conservar la confianza de Felipe Calderón. Sin embargo, 

de madurar versión de que buscaría ser senador por su estado, Chiapas, debería dejar su puesto antes de que concluya 
el año. (redacción, página 02) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que ayer la desesperación de los cuerpos policiacos por dar con el reo que se fugó del CERESO de Pachuca hizo que 
detuvieran a un ciudadano y su hijo en la colonia que se ubica detrás del penal, lo que causó molestia a los señores que 

sólo manejaban hacia el mercado, además del caos que provocaron los custodios dentro del penal, pues dicen que como 
era día de visita desalojaron a algunos visitantes y a otros simplemente los encerraron en un salón sin decirles qué 

ocurría. Y lo peor es que el miedo creció por las detonaciones de arma de fuego que escucharon. 

Que como buenos dirigentes electos, los nuevos líderes municipales del PRI y el PAN en Pachuca ya anunciaron una 

restructuración al interior de sus partidos. El panista Rubén Saucedo dijo entre líneas que haría una limpia de 
militantes, mientras que el priista, quien también fue elegido ayer, aseguró lo mismo. Como ya se tenía previsto estos 

dos dirigentes buscarán ganar electorado rumbo a los comicios federales. 

Que en el PRD de Hidalgo ya se tienen listos los primeros tres nombres de consejeros nacionales de los seis que les 

corresponden dentro de la baraja política para los del sol azteca. Dentro de la lista están Luciano Cornejo, Isidro 
Pedraza y la sorpresa, el joven dirigente perredista en Pachuca, Aurelio González Pérez quien llegará como la 

propuesta de la corriente Izquierda Democrática Nacional que dirige Dolores Padierna desde el Distrito Federal 
y que tiene la encomienda de renovar a los cuadros de la izquierda en la capital y principales regiones de Hidalgo. 

¿Será? 

Que hablando de los perredistas, a quienes nos regresaron de San Lázaro sin decir ―agua va‖ es a Luciano Cornejo, 

luego de que Guadalupe Acosta Naranjo volviera derrotado de la elección a gobernador en Nayarit. Dicen que tras 
su efímero paso en el Congreso de la Unión, Cornejo aprovechó muy bien sus relaciones públicas para volverse a 

posicionar en el PRD nacional al grado que lo consideran el enlace institucional entre el CEN de su partido y la dirigencia 

que aún tiene Pedro Porras. 

Que los panistas en el estado ya preparan una ofensiva contra el PRI para quitarles Lolotla. Dicen que algunos 
directivos del PAN están por acudir con su líder máximo, Gustavo madero, para que los apoye en su nuevo reto. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Fue básicamente para fortalecer las relaciones entre el gobierno federal y el municipal, para que a partir del año 
siguiente iniciemos con una relación fortalecida.‖ 

Eleazar García, alcalde electo de Pachuca, sobre las reuniones que ha tenido con el secretario de Gobernación federal, 
Francisco Blake.  

―Celebro que los panistas de Pachuca estén trabajando en unidad por el beneficio de la institución, pero aún más por el 

bienestar de los pachuqueños.‖ 

Rubén Muñoz, nuevo líder del PAN en Pachuca, durante su discurso ayer cuando fue elegido presidente del balnquiazul 

en la capital. 

―Le dijimos que sino tenemos ningún respuesta con el gobierno del estado, vamos a parar la obra. Ya la gente está 

cansada de tanto engaño.‖ 

Juan Vargas, líder de ejidatarios en Doxey, Tlaxcoapan, sobre su amenaza de impedir la construcción de la barda de la 

refinería. 
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(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

que el cirujano plástico Julio César Cruz, luego de convertirse en todo un personaje para la clase política hidalguense, 

primordialmente de las mujeres durante largos años, reportó una caída en la agenda que mantenía con sus paisanas, 

luego de un grave error que cometió con una de ellas. 

que una serie de denuncias públicas se podría desencadenar en contra de Xóchitl Gálvez, debido a que los embargos 

ya alcanzaron a decenas de productores del campo, quienes ya no pudieron cubrir los pagarés que firmaron a cambio de 

supuestos proyectos productivos que les consiguió su paisana siendo titular de la Comisión de Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas. 

que en breve, entre los multimillonarios fraudes en el Fovissste, saldrá a relucir la relación entre Canek Vázquez y el 

titular de ese organismo, que vendría a evidenciar de dónde salió la inexplicable fortuna del diputado federal por Hidalgo. 
Por si fuera poco, ahora resulta que Canek se pelea abiertamente con Omar Fayad, dirigente estatal del PRI, a quien le 

reclamó airosamente su pronunciamiento a favor de Enrique Peña Nieto, a lo que Fayad, a su más puro estilo, le dijo 

que le reclamara a su jefe político (a saber), quien se lo había instruido… ahí nomás. 

que en el acto de registro de Bernardo Arista, quien se convertirá en dirigente del PRI en Pachuca, sorprendió la 

presencia en primera fila del actual representante de Hidalgo en el Distrito Federal, Gerardo González Espíndola. 

La sorpresa se basa en que cuando fue secretario de Gobierno siempre despreció y nunca atendió a las bases priistas en 
la capital del estado. 

Algo raro pasó además con este personaje, quien no saludó a su ex secretario particular, Hugo Espinoza, quien estaba 

a unos pasos suyos. 

que hablando de tricolores, la presidenta del Comité Municipal del PRI en Mineral de la Reforma, Verónica Espejel, 

convocó únicamente a 120 consejeros municipales de los 256 que conforman el Consejo Político de aquel territorio para 

la preparación de los cuadros rumbo a 2012 y los trabajos para la renovación de la dirigencia. Lo peor de todo es que de 
los avisados, solamente acudieron 44. 

Dicen que esto se debe a que quiere imponer al palomeado por el alcalde Miguel Escamilla Baños. 

que existe un grupo de jóvenes de la colonia Doctores, llamados Los Guerreros, quienes eran amigos de un alto 

funcionario de la administración anterior, a quienes ayudó con una concesión de taxis, con la condición de que el 
automóvil lo compraran en la agencia que les indicaran. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Los gobiernos no cumplen y el medio se deteriora. Total, la tierra es de todos y de nadie 

(redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Integrantes del cabildo de Tulancingo autorizaron al presidente municipal, Jorge Márquez, 
otorgar el comodato al Poder Judicial del Estado de Hidalgo el inmueble que anteriormente albergaba a la alcaldía, que 

fungirá como sede del proyecto denominado Ciudad Judicial, el cual atenderá a tres distritos con servicios modernos e 

integrales… (redacción, primera plana)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

Muy interesante fue el I Seminario Nacional Leyes y Mecanismos de Protección al Periodismo, organizado y convocado 

por la Casa de Derechos del Periodista; participaron 14 entidades del país, en dos días de intenso trabajo, donde se habló 

de la problemática que se vive en cada entidad, estableciéndose que hay condiciones diversas y se llamó a la unidad 
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gremial. 

 Al Tango 

De Hidalgo se destacó la iniciativa de ley que se estudia en el Congreso del Estado, propuesta por el diputado Onésimo 

Serrano, quien por cierto acudió al foro, y repetidas manifestaciones de solidaridad para Alfredo Rivera por el fallo 
negativo en el proceso por daño moral a Gerardo Sosa;  por cierto se anunció que acudirá a las cortes internacionales. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Espectáculo aéreo, y no fue de la SEPH 

Brillante lo que se vio en los cielos pachuqueños. Y aunque muchos rumoraban que se trataba de comisionados de la 
SEPH en aviones y un jet, no fue así. Porque unos son aviadores y otros también pero sin vehículo que manejar. Así que 

hecha la aclaración es deber reconocer el espectáculo que dieron aviadores de aviones, no de nómina, en la inauguración 

de la Feria Pachuca 2011. 

Alfredo Ortega, ni por dónde empezar en el ISSSTE 

El reto que asumió sin pensar El Capi, se antoja de plano imposible de vencer. Así se le ve en la cara cuando realiza los 
recorridos de supervisión en la clínica del ISSSTE de Pachuca. Porque sucede que lo que era la Sala de Emergencias, de 

pronto fue transformado en algo así como un campamento de guerra, donde los enfermos ven pasar los días en una 
camilla, eso sí con número pegado en un cartón, sin que los suban a piso. Si usted tiene la desgracia de tener un 

pariente en dicho nosocomio, sabrá a lo que me refiero. Simplemente se observa que las cosas van de mal en peor y no 

se ve ni para dónde hacerse. Tener a decenas de derechohabientes en camillas por varios días a falta de camas, es un 
signo inequívoco de que todo está apunto de colapsar. Pobre doctor Ortega, justo cuando agarró hueso, le tocó bailar 

con la más fea. De plano se ve imposible pueda hacer algo con un ISSSTE que agoniza en todo el país. 

Sigue sin luz el bulevar Bonfil 

No, nadie escucha, pero a ver quién se cansa primero. El bulevar Bonfil en el tramo que va del entronque con el Colosio 

hasta la glorieta que comunica con la Zona Plateada, sigue a oscuras, simplemente no sirve una sola de las luminarias. 
Que si se robaron el cable, que si fundieron las lámparas, lo que quieran pero sigue cual boca de lobo. Seguiremos 

insistiendo, a lo mejor un día alguien nos pela. 

Canal 3, la historia se repite 

O le cayó la maldición de la momia, o sepa Dios, pero el asunto es que hay tantos mini poderes en el canal 3 de 
Televisión, que aun con las mejores intenciones nadie puede con el reto que representa. Y por lo que se ve las cosas 

seguirán así hasta la eternidad. Pareciera que el árbol chueco ya nunca sus ramas habrá de enderezar. Lástima. 

 (redacción, página 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Tras el destape de Enrique Peña Nieto como aspirante del PRI a la candidatura presidencial, tras culminar su 

gestión como gobernador del Estado de México, en las redes sociales se desencadenó una auténtica guerra de 

comentarios entre colaboradores cercanos de quienes desean ser candidatos. 

El debate convocado por el panista Ernesto Cordero Arroyo es el tema dominante en las comunidades virtuales. 

Ahí, Luis Videgaray Caso –cercano colaborador de Peña Nieto- puso un  “estate quieto” al envalentonado ex secretario 

del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, al informarle que ―por supuesto que EPN debatirá, pero con quienes sean candidatos 

(y eso a ti no te incluye). Abrazo‖. 
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Suena en Radio Pasillo que 17 de los 44 camiones recolectores de basura con que cuenta la Secretaría de Servicios 

Municipales de Pachuca están en el taller, lo cual explica que el servicio de limpias haya decaído durante las últimas 

semanas. 

De acuerdo con trabajadores del área, la cantidad normal de unidades en reparación oscila entre tres y cinco, pero esta 
vez la falta de atención ha ido al extremo, ya que casi 40 por ciento de los vehículos simplemente no sirven. 

Voces de Radio Pasillo informaron que algunos colaboradores de los regidores del PRD en la Asamblea Municipal de la 
capital hidalguense se dedican en sus ratos libres a ser “gestores”. 

Según se comenta, secretarias y asistentes aprovechan las “influencias” de sus jefes para realizar todo tipo de trámites 
en las ventanillas de alcaldía, para los cuales, por supuesto, piden condonaciones de cien por ciento. 

Suena en Radio Pasillo que el ex secretario de Obras Públicas de Hidalgo, Cuauhtémoc Ochoa Fernández, buscará en 

2012 ser candidato a diputado federal por su partido de origen, el Verde Ecologista de México. 

Aunque el originario de Nopala se ha mantenido en un perfil bajo a raíz de que salió del gabinete estatal y esta 

circunstancia podría desmejorar su imagen pública, se comenta que el PVEM se encargará de impulsarlo para lograr una 
curul en la Cámara baja del Congreso de la Unión. 

(redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Carmen Dorantes: La coordinadora de Apoyo al Hidalguense en el Estado y el Extranjero gana terreno en el 

área, pues durante el tiempo que lleva al frente de ella los resultados obtenidos reflejan el arduo trabajo realizado. Bajo 

ese entiendo, la vinculación generada con las dependencias relacionadas con el respaldo al migrante habilita un óptimo 
desarrollo de las acciones, así como contar siempre con datos de primera mano.  

Abajo-Erik Sosa: El alcalde electo de Acaxochitlán, por la coalición Hidalgo nos une, mintió durante su campaña, pues 

en ésta presentó a Selene Sánchez como su esposa, situación que resultó completamente irreal. O sea que ante los 
habitantes falseó la información sobre su estado civil, pues apenas hace un mes contrajeron nupcias por la iglesia y sobre 

el trámite legal, trascendió, será hasta el siguiente año.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

EJERCICIOS 

Este domingo se celebró la Cruzada Nacional por el Uso de la Bicicleta 2011; pese a que puede resultar una 
actividad que permita mejorar las condiciones de salud en la población y reducir además la contaminación 

ambiental, en la entidad esta fecha pasó completamente desapercibida, pues no hubo cuando menos 

información sobre el tema y ni qué decir de actos relevantes para su propagación. 

IRRELEVANCIA 

Otro hecho que pasó sin mayor pena ni gloria fue que Rubén Muñoz Saucedo logró la dirigencia del PAN en 

Pachuca, luego de ser ratificado por los 130 miembros activos albiazules, además de presentar a los 
integrantes del Comité Municipal, entre los que se encuentran la Diputada Local Yolanda Tellería, Jenny 

Melgarejo, Irma Chávez, Alberto Moctezuma y Pablo Gómez. 

DISPARATES 
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Los grillitos manifestaron que existe incongruencia en Tula por parte del director del Instituto Municipal de la 

Juventud, Roberto Cancino Morán, quien trabaja por las mañanas en la alcaldía a favor de los jóvenes para 

fomentar las actividades culturales y evitar el alcoholismo, pero por las noches administra un bar en el 
centro de la ciudad de los Atlantes, en el cual sus principales clientes son ¡los jóvenes! 

MÓDULOS 

La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) instaló un módulo de atención al interior de la Feria 
Hidalgo Pachuca 2011 para proporcionar información a la población hidalguense respecto a las diversas 

actividades sobre la transparencia de los recursos públicos realizadas en instancias gubernamentales. Éstas 
son encabezadas por el titular de la dependencia, Rodolfo Picazo Molina. 

ESTACIONAMIENTOS 

Un espectacular operativo de seguridad fue desplegado en las instalaciones y alrededores de la feria durante su inicio 

este sábado, participaron elementos de Seguridad Pública estatal, municipal e incluso personal del Ejército Mexicano, 
además colocaron un detector de metales. Pero ante la falta de estacionamientos en la zona, habilitaron 

terrenos baldíos y comercios, sin la mínima inspección y autorización por parte de Protección Civil o del 
ayuntamiento de Pachuca. 

¿CAMPAÑAS? 

El dirigente del Partido Revolucionario Institucional en Hidalgo, Omar Fayad, no desaprovechó el marco de 
los festejos capitalinos, ya que también dispuso un stand en el que ofrecieron los tricolores 

entretenimiento y diversos artículos promocionales a los visitantes. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 

Criterio 

 
                                Vía Libre                                            Independiente 

                
 
 

 


